
CIENCIA Y FE (Segmento #293) EL MILAGRO DEL SOL DE FÁTIMA (Parte 2) 
 
AMIGOS SEAN BIENVENIDOS A UN NUEVO SEGMENTO DE CIENCIA Y FE EN EL 
QUE CONTINUAREMOS EL TEMA INICIADO LA SEMANA PASADA, O SEA, EL 
MILAGRO DEL SOL DE FÁTIMA, OCURRIDO EN OCTUBRE 17 DE 1917, Y ESTO, 
COMO SABEMOS, PORQUE ESTE AÑO DE 2017 ESTAMOS CELEBRANDO 
JUSTAMENTE EL CENTENARIO DE TAN IMPORTANTE EVENTO. PARA SEGUIR 
ESTUDIANDO Y MEDITANDO EN ESTE TEMA TENEMOS COMO SIEMPRE AL 
PROFESOR FRANCISCO MULLER, A QUIEN DOY LA BIENVENIDA. ¿CÓMO SE 
ENCUENTRA HOY PROFESOR, TODAVÍA ESTA DE VACACIONES? 
 
Sí, todavía, pero ya solo me quedan apenas dos semanitas para comenzar de nuevo la intensa 
sesión de verano en que damos un semestre completo en solo seis semanas. 
 
INCREÍBLE. 
 
Ciertamente. Pero más increíble aun es, Jorge, que después de tantos signos maravillosos que 
Dios Nuestro Señor nos ha dado a través de la Virgen Santísima de Fátima todavía la mayor 
parte de la humanidad, incluso los cristianos y católicos, sigue como si nada hubiera pasado, y 
seguimos sumergidos en la cultura de la muerte, de la violencia, la guerra, el terrorismo, la 
injusticia, el atropello de los derechos humanos, las indecencias, las aberraciones contra el sexo, 
contra el matrimonio, contra la familia, etc., etc. 
 
POR ESO ES BUENO, PROFESOR, QUE A TRAVES DE PROGRAMAS COMO ÉSTE 
MANTENGAMOS VIVO EL MENSAJE DE FÁTIMA. 
 
Que no es más que el mensaje del Evangelio: creed y convertíos; hagan penitencia y recen para 
salvarse y salvar a los pecadores del infierno y para que venga la paz de Dios sobre la  
humanidad. No hay nada nuevo en Fátima. Es la aplicación del puro Evangelio precisamente a 
nuestro tiempo, al siglo 20 y al 21. La Virgen, Jorge, en sus diversas apariciones, solo viene a 
recordarnos el amor y la doctrina de su Hijo. Viene a cumplir su misión de Madre, aquella que 
Cristo le dio en la persona de San Juan cuando le dijo: “Mujer, he ahí a tu hijo”. 
 
Y ESA PALABRA “MUJER”, NOS RECUERDA A LA SEÑAL DEL APOCALIPSIS QUE 
LEIMOS LA SEMANA PASADA: Y SE VIO UNA GRAN SEÑAL, UNA MUJER VESTIDA 
DE SOL, CON LA LUNA A SUS PIES, Y CORONADA CON DOCE ESTRELLAS. 
 
Y después el terrible dragón rojo, esperando devorar a su Hijo. En fin, Jorge, la historia del siglo 
20: el comunismo tratando de devorar a Cristo, a los cristianos, a la Iglesia, y con ella a la 
cristiandad, a todas las naciones y la humanidad entera. Por eso la Virgen, o mejor dicho, Dios a 
través de Ella, manifiesta su poder sobre la naturaleza, en este caso el SOL, símbolo bíblico de 
gigantescas proporciones, y que se pone al servicio de la Virgen.  Decía el genial obispo Fulton 
Sheen que el milagro del sol era como si la Virgen jugara con él, haciéndolo girar como un pulso 
en su muñeca. No para destruir el mundo, como hace el hombre cuando usa el pequeño átomo 
para destruir un mundo, sino para salvar al mundo. Termina diciendo Fulton Sheen. No. No tiene 
que haber una tercera guerra mundial. Pongamos a la Mujer contra el Átomo. Así no habrá una 
tercera guerra mundial. 
 



ES CURIOSO ESA EXPRESIÓN: “LA MUJER CONTRA EL ÁTOMO” ¿CÓMO USTED LA 
INTERPRETARÍA, PROFESOR?. 
 
Sí, me llama mucho la atención ese contraste de Fulton Sheen. Ahí parece que el enemigo de la 
mujer no es ya el dragón comunista, sino la fuerza del átomo, de la tecnología usada para la 
guerra. 
 
O SEA, EL LOCO DE COREA DEL NORTE. 
 
Algo de eso. Pero la esperanza nuestra es que ella es Reina del Universo, como rezamos en el 
quinto misterio glorioso del Rosario. 
 
QUE POR CIERTO ES EL NOMBRE DE UNA IGLESIA EN ORLANDO, CERCA DE 
DISNEY WORLD: “MARY, QUEEN OF THE UNIVERSE”. 
 
Me encanta ese nombre. Y volvemos a lo del milagro del Sol. Ella, Reina del Universo, puede 
“jugar” con el sol, por así decirlo. No por gusto ni vanidad, sino para darnos un mensaje, una 
alerta, un aviso de peligro inminente si los hombres no dejan de ofender a Dios. 
 
¿SERÁ POR ESO QUE EN EL MILAGRO HUBO UN MOMENTO QUE PARECÍA QUE EL 
SOL SE VENÍA ENCIMA DE LA GENTE?  
 
Es probable, pero a decirte verdad, no he leído ningún comentario al respecto, o sea, sobre cómo 
interpretar esa especie de amenaza inminente, tipo fin del mundo. De suyo la gente se arrodilló y 
algunos pensaron que era el fin del mundo. Esto compagina con lo que la Virgen le dijo a Lucía 
sobre el fin de la primera guerra mundial, que ya estaba terminando. Pero añade las terribles 
palabras: “…si los hombres no dejan de ofender a Dios, vendrá una guerra peor” O sea, las 
guerras son castigos por el pecado. 
 
Y ASÍ FUE. VINO LA SEGUNDA GUERRA MUNDIAL. 
 
Incluso precedida por una luz misteriosa que la Virgen le reveló a Lucía que se vería antes de la 
guerra. Le dijo: “cuando veas una noche iluminada por una luz desconocida” Y eso ocurrió en 
la noche de enero 25 de 1938 de 9pm a 2 de la madrugada, luz de aspecto tétrico, rojiza como un 
horno infernal, vista en toda Europa incluso Polonia y Grecia. Mi amigo Gaztelu recuerda que su 
familia en España vió esa luz. 
 
¿SERÍA UNA AURORA BOREAL? 
 
Eso es lo que quieren pensar muchos para devaluar el mensaje de la Virgen. Un simple hecho 
natural. No lo es. Yo ahora mismo estudio detalladamente las auroras boreales y esa luz no tiene 
nada que ver con ellas. Pero aunque lo fuera, Jorge, Dios puede utilizar fenómenos naturales para 
transmitir sus mensajes sobrenaturales. Es la coincidencia con las fechas lo que importa, la 
Virgen dijo la luz y la guerra sería en el pontificado de Pío 11, y así mismo fue.  Se objeta que la 
Segunda Guerra mundial empezó en el 39, no el 38, pero olvidan que Hitler hizo la anexión de 
Austria en marzo 12 de 1938, un acto que violando un anterior tratado de paz, prepara el terreno 
para la segunda guerra mundial. 
 



¿PUDIÉRAMOS ENTONCES INTERPRETAR EL MILAGRO DEL SOL DE FÁTIMA, AL 
IGUAL QUE LA LUZ MISTERIOSA DE 1938, O SEA, COMO UN HECHO NATURAL QUE 
DIOS UTILIZA PARA ENVIAR SU MENSAJE EN UNA CIRCUNSTANCIA ESPECIAL? 
 
Es muy posible esa interpretación, Jorge. Más aun, el padre Stanley Jaki, el religioso benedictino 
que es físico y del cual hemos hablado en segmentos pasados, piensa exactamente así. El se pasó 
años en el lugar de las apariciones y estudió las condiciones meteorológicas, geológicas, el clima 
y ha dado una “explicación” natural de lo ocurrido, no para desvirtuar el milagro, o sea, su origen 
sobrenatural, sino para resolver el problema de que el Sol realmente no se puede haber movido, 
como dijimos la semana pasada, se hubiera destruído el sistema solar y lo hubieran visto todos 
los observatorios del mundo. En su opinión Dios, a través de sus ángeles, (que saben más de 
física que nosotros), manipuló una serie de factores físicos, reales, ópticos sobre todo, para que 
los 70,000 testigos del milagro vieran lo que vieron, no por alucinación ni trastorno de las 
retinas, ni nada psicopático o histérico, sino por las leyes de la física: en las nubes altas al 
cambiar la temperatura, enfriándose, se forman cristalitos de hielo; éstos actúan como lentes que 
desfiguran el color y la posición del sol, haciéndolo aparecer de distintos colores, como ese 
arcoiris que vemos a veces en el borde de los grandes espejos en nuestras casas, haciéndolo 
aumentar y disminuir de tamaño a voluntad, como si el sol se precipitara y se alejara de la tierra. 
En fin, una serie de fenómenos físicos naturales pero coordinados y conjuntados milagrosamente 
de tal manera que pareció que el sol danzaba sin realmente hacerlo. 
 
¿USTED DIRÍA QUE FUE UNA ILUSIÓN ÓPTICA? 
 
No del todo, porque la ilusión óptica tiene mucho de subjetivo, de psicológico, como cuando uno 
cree que un árbol lejano en la distancia es un fantasma al moverse las ramas. Esta “explicación” 
entre comillas del milagro del Sol de Fátima, Jorge, no destruye para nada su origen 
sobrenatural. 
 
OTRA VEZ, PROFESOR, ES SOBRENATURAL POR LA COINCIDENCIA CON LO 
PROMETIDO POR LA VIRGEN, Y POR LO QUE VINO DESPUÉS, EL COMUNISMO, O 
SEA, POR EL CONTEXTO HISTÓRICO ¿CORRECTO? 
 
Exacto, Jorge. Pero yo se que algunos de nuestros oyentes pudieran pensar que estamos 
“aguando” por así decirlo el milagro del Sol de Fátima. Pero en el fondo lo estamos defendiendo. 
Quizás necesitemos abundar un poco más en todo esto en un próximo programa, o sea, ver la 
actitud de la Iglesia cuando analiza si un milagro es un milagro de veras, como se hace en toda 
beatificación o canonización de un santo, y que para ello acude al veredicto de la ciencia. 
 
PUES HAGÁMOSLO ASÍ, PROFESOR. Y CON ESTO, ESTIMADOS OYENTES, 
TERMINAMOS POR HOY NUESTRO SEGMENTO DE CIENCIA Y FE.  
TENGAN TODOS MUY BUENOS DÍAS. 
 


